

**Nous comptons sur vous. Vos DONS peuvent être faits**

**par chèque** à l'ordre de "Solidarité Iskenderun",  
essé à Solidarité Iskenderun, 2 rue de Fontenay, 94130 Nogent / M

**en ligne**, sur la page de collecte

[ps://www.helloasso.com/associations/solidarite-iskenderun](https://www.helloasso.com/associations/solidarite-iskenderun)



**15 € permettent la fourniture de 10 repas**

**45 € = 30 repas ; 150 € = 100 repas.**

Déduction fiscale de 66 % de votre don (sur l'IRPP si vous y êtes soumis)

Si vous souhaitez participer avec nous à l'animation de ce projet, ou si vous souhaitez des informations complémentaires :

[solidarite.iskenderun@gmail.com](mailto:solidarite.iskenderun@gmail.com)

Le Bureau de l'association : Bruno LANIER, Alexandre DEHMEN, René HORTET

## Flash St Sat

**Avez-vous pris le « Liens & Chemins » de Mars 2023 ?**

**Fin de vie** – Ce mercredi 29 mars, après la messe de 18h30 et le temps pain-pomme, avec Colette RAFFOUX, conférence & échange autour du thème « Mort 'naturelle' accompagnée ou mort choisi ? » (Maison paroissiale, 6 rue E. Vitry, à partir de 20h).

### SEMAINE SAINTE

Les horaires seront précisés dans le Liens & Chemins qui paraîtra le 2 avril.

Notez cependant :

**Sam. 1<sup>er</sup> avril** : messe anticipée du Dimanche des Rameaux : Chap. Ste-Marie du Val, 18h

**Dimanche 2 avril, Dimanche des Rameaux** :

Chapelle Sainte-Anne 9h30 ; Eglise Saint-Saturnin : **9h00**, 11h00 et 18h30.

**Mardi 4 avril** : en diocèse, Messe chrismale au Palais des Sports de Créteil, 18h45. Cette année, l'animation est confiée aux Jeunes du diocèse. Tout le monde est bienvenu pour ce temps fort.

**Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, ...**

Ce samedi 25 mars nous avons célébré le mariage entre :

**Quentin BOHN et Sarah BISSIER DEWITTE**

Nous avons dit A-Dieu à Marie-Louise ROUSSELLE (14/03) – Christiane CHAMBARON (14/03)  
Renée MARES (16/03) – Madeleine CAILLOU (17/03) – Frère Yohann RECHBERGER (Carme en retraite à la Maison Africa 22/03).

Nous dirons A-Dieu à Gérard ALLAIRE (27/03)



## Pause à la Source

5<sup>ème</sup> dimanche de Carême A - 26 mars 2023

### À l'écoute de la Parole de Dieu

La liturgie de ce 5<sup>ème</sup> Dimanche a été préparée par l'équipe liturgie accompagnée de l'équipe locale du CCFD Terre solidaire. Cette année, la démarche est marquée par le titre évocateur : « POUR TOUS CEUX QUI REVENT DE SE NOURRIR EN PAIX ». La quête de ce dimanche sera partagée avec le Comité afin de soutenir les projets accompagnés localement. Merci !

#### Lecture du livre du prophète Ézékiel (37, 12-14)

Ainsi parle le Seigneur Dieu : Je vais ouvrir vos tombeaux et je vous en ferai remonter, ô mon peuple, et je vous ramènerai sur la terre d'Israël. Vous saurez que Je suis le Seigneur, quand j'ouvrirai vos tombeaux et vous en ferai remonter, ô mon peuple ! Je mettrai en vous mon esprit, et vous vivrez ; je vous donnerai le repos sur votre terre. Alors vous saurez que Je suis le Seigneur : j'ai parlé et je le ferai – oracle du Seigneur. – Parole du Seigneur

#### Psaume 129 (130)

**R Près du Seigneur est l'amour, près de lui abonde le rachat.**

Des profondeurs je crie vers toi, Seigneur,  
Seigneur, écoute mon appel !  
Que ton oreille se fasse attentive  
au cri de ma prière !

J'espère le Seigneur de toute mon âme ;  
je l'espère, et j'attends sa parole.  
Mon âme attend le Seigneur  
plus qu'un veilleur ne guette l'aurore.

Si tu retiens les fautes, Seigneur,  
Seigneur, qui subsistera ?  
Mais près de toi se trouve le pardon  
pour que l'homme te craigne.

Oui, près du Seigneur, est l'amour ;  
près de lui, abonde le rachat.  
C'est lui qui rachètera Israël  
de toutes ses fautes.

#### Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Romains (8, 8-11)

Frères, ceux qui sont sous l'emprise de la chair ne peuvent pas plaire à Dieu. Or, vous, vous n'êtes pas sous l'emprise de la chair, mais sous celle de l'Esprit, puisque l'Esprit de Dieu habite en vous. Celui qui n'a pas l'Esprit du Christ ne lui appartient pas. Mais si le Christ est en vous, le corps, il est vrai, reste marqué par la mort à cause du péché, mais l'Esprit vous fait vivre, puisque vous êtes devenus des justes. Et si l'Esprit de celui qui a ressuscité Jésus d'entre les morts habite en vous, celui qui a ressuscité Jésus, le Christ, d'entre les morts donnera aussi la vie à vos corps mortels par son Esprit qui habite en vous. – Parole du Seigneur.

## EVANGILE de Jésus Christ selon saint Jean (11, 1-45)

En ce temps-là, il y avait quelqu'un de malade, Lazare, de Béthanie, le village de Marie et de Marthe, sa sœur. Or Marie était celle qui répandit du parfum sur le Seigneur et lui essuya les pieds avec ses cheveux. C'était son frère Lazare qui était malade. Donc, les deux sœurs envoyèrent dire à Jésus : « Seigneur, celui que tu aimes est malade. » En apprenant cela, Jésus dit : « Cette maladie ne conduit pas à la mort, elle est pour la gloire de Dieu, afin que par elle le Fils de Dieu soit glorifié. » Jésus aimait Marthe et sa sœur, ainsi que Lazare.

Quand il apprit que celui-ci était malade, il demeura deux jours encore à l'endroit où il se trouvait. Puis, après cela, il dit aux disciples : « Revenons en Judée. » Les disciples lui dirent : « Rabbi, tout récemment, les Juifs, là-bas, cherchaient à te lapider, et tu y retournes ? » Jésus répondit : « N'y a-t-il pas douze heures dans une journée ? Celui qui marche pendant le jour ne trébuche pas, parce qu'il voit la lumière de ce monde ; mais celui qui marche pendant la nuit trébuche, parce que la lumière n'est pas en lui. » Après ces paroles, il ajouta : « Lazare, notre ami, s'est endormi ; mais je vais aller le tirer de ce sommeil. » Les disciples lui dirent alors : « Seigneur, s'il s'est endormi, il sera sauvé. » Jésus avait parlé de la mort ; eux pensaient qu'il parlait du repos du sommeil. Alors il leur dit ouvertement : « Lazare est mort, et je me réjouis de n'avoir pas été là, à cause de vous, pour que vous croyiez. Mais allons auprès de lui ! » Thomas, appelé Didyme (c'est-à-dire Jumeau), dit aux autres disciples : « Allons-y, nous aussi, pour mourir avec lui ! »

À son arrivée, Jésus trouva Lazare au tombeau depuis quatre jours déjà. Comme Béthanie était tout près de Jérusalem – à une distance de quinze stades (c'est-à-dire une demi-heure de marche environ) –, beaucoup de Juifs étaient venus reconforter Marthe et Marie au sujet de leur frère. Reprise de la lecture brève Lorsque Marthe apprit l'arrivée de Jésus, elle partit à sa rencontre, tandis que Marie restait assise à la maison. Marthe dit à Jésus : « Seigneur, si tu avais été ici, mon frère ne serait pas mort. Mais maintenant encore, je le sais, tout ce que tu demanderas à Dieu, Dieu te l'accordera. » Jésus lui dit : « Ton frère ressuscitera. » Marthe reprit : « Je sais qu'il ressuscitera à la résurrection, au dernier jour. » Jésus lui dit : « Moi, je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi, même s'il meurt, vivra ; quiconque vit et croit en moi ne mourra jamais. Crois-tu cela ? » Elle répondit : « Oui, Seigneur, je le crois : tu es le Christ, le Fils de Dieu, tu es celui qui viens dans le monde. »

Ayant dit cela, elle partit appeler sa sœur Marie, et lui dit tout bas : « Le Maître est là, il t'appelle. » Marie, dès qu'elle l'entendit, se leva rapidement et alla rejoindre Jésus. Il n'était pas encore entré dans le village, mais il se trouvait toujours à l'endroit où Marthe l'avait rencontré. Les Juifs qui étaient à la maison avec Marie et la

réconfortaient, la voyant se lever et sortir si vite, la suivirent ; ils pensaient qu'elle allait au tombeau pour y pleurer. Marie arriva à l'endroit où se trouvait Jésus. Dès qu'elle le vit, elle se jeta à ses pieds et lui dit : « Seigneur, si tu avais été ici, mon frère ne serait pas mort. » Quand il vit qu'elle pleurait, et que les Juifs venus avec elle pleuraient aussi, Jésus, en son esprit, fut saisi d'émotion, il fut bouleversé, et il demanda : « Où l'avez-vous déposé ? » Ils lui répondirent : « Seigneur, viens, et vois. » Alors Jésus se mit à pleurer. Les Juifs disaient : « Voyez comme il l'aimait ! » Mais certains d'entre eux dirent : « Lui qui a ouvert les yeux de l'aveugle, ne pouvait-il pas empêcher Lazare de mourir ? » Jésus, repris par l'émotion, arriva au tombeau. C'était une grotte fermée par une pierre. Jésus dit : « Enlevez la pierre. » Marthe, la sœur du défunt, lui dit : « Seigneur, il sent déjà ; c'est le quatrième jour qu'il est là. » Alors Jésus dit à Marthe : « Ne te l'ai-je pas dit ? Si tu crois, tu verras la gloire de Dieu. »

On enleva donc la pierre. Alors Jésus leva les yeux au ciel et dit : « Père, je te rends grâce parce que tu m'as exaucé. Je le savais bien, moi, que tu m'exauces toujours ; mais je le dis à cause de la foule qui m'entoure, afin qu'ils croient que c'est toi qui m'as envoyé. » Après cela, il cria d'une voix forte : « Lazare, viens dehors ! » Et le mort sortit, les pieds et les mains liés par des bandelettes, le visage enveloppé d'un suaire. Jésus leur dit : « Déliez-le, et laissez-le aller. » Beaucoup de Juifs, qui étaient venus auprès de Marie et avaient donc vu ce que Jésus avait fait, crurent en lui.

++++

## SOLIDARITE AVEC LA TURQUIE

Le récent tremblement de terre en Turquie et en Syrie a provoqué une véritable catastrophe humanitaire (près de 50 000 morts, de nombreuses villes entièrement dévastées...). À l'initiative de quelques chrétiens, paroissiens de Nogent et des environs, sous l'impulsion d'Alexandre DEHMEN, prêtre récemment ordonné dans notre paroisse et originaire de Turquie, une association vient d'être créée afin de **venir en aide, dans la durée, aux populations de la ville d'Iskenderun**, proche d'Antakya (Antioche), à l'épicentre du tremblement de terre. Des liens existent déjà avec la communauté catholique de cette ville.

L'association **SOLIDARITE ISKENDERUN** contribuera, dans un premier temps, au financement des repas que la communauté catholique offre aux habitants démunis. Dans un deuxième temps, grâce aux contacts établis sur place, nous pourrons définir d'autres projets que nous aurons à accompagner (hébergement, reconstruction...). .../...